



PIEZAS REGRESARON A NUESTRO PAÍS.

Chile devolvió a Bolivia piezas paleontológicas

Chile devolvió ayer a Bolivia 42 piezas paleontológicas, algunas de hasta 420 millones de años de antigüedad, que fueron incautadas en la frontera de ese país y Argentina por el Servicio Nacional de Aduanas tras haber sido introducidas de contrabando, informaron fuentes oficiales.

La entrega tuvo lugar en el

marco de la Convención de la Unesco de 1970 respecto de las medidas que deben adoptar los países para prohibir e impedir la importación, la exportación y la transferencia de propiedades ilícitas de bienes culturales, precisaron las autoridades.

Inf. Pág.3, 2do. Cuerpo

Lo anunció el Viceministro del Tesoro

Gobierno endeudará a Bolivia con \$us 2.000 millones más

El viceministro del Tesoro y Crédito Público, Sergio Cusicanqui, confirmó ayer que se está contrayendo un nuevo préstamo de 2.000 millones de dólares para la presente gestión, tal como estaba programado en el presupuesto fiscal.

Refirió que el Ministerio de Planificación del Desarrollo es el directo responsable de la contratación del nuevo financiamiento. La titular de este despacho es Mariana Prado.

A principios de gestión, el ministro de Economía, Mario Guillén, anunció que este año habría un préstamo de más de 2.000 millones de dólares. En 2016 la deuda externa pública cerró con obligaciones por alrededor de \$us 7.500 millones, y a diciembre de 2017 la misma subió a \$us 9.400 millones.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

En 13 años

Denuncias por desaparición de personas aumentó en 1.250%

- Avisos a la Policía subieron de 35 registrados en 2005 a 586 atendidos en 2016, siendo la cifra más alta en 13 años
- De acuerdo con el pronunciamiento del secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, la trata de personas se alimenta de las desigualdades, la inestabilidad y conflictos internos

Las denuncias de personas desaparecidas desde el año 2005 al presente incrementaron en un 1.250% (12 veces más), según cifra revelada por el Ministerio de Gobierno, ayer cuando se recordó el "Día Mundial Contra la Trata y Tráfico de Personas".

Hace 13 años, los registros de avisos a la Policía no sobrepasaban 50 por gestión, pero desde la promulgación de la Ley 26/2012 rondan los 450 casos por año.

"Las denuncias de desaparición de personas, en los últimos 10 años, se han incrementado 12 veces más. Es decir, hasta hace una década atrás en promedio, en Bolivia, las denuncias de desaparición de personas no pasaban de 50 en todo un año. Sin embargo, el 2016 hemos tenido 586 denuncias a nivel nacional, el año 2017 hemos tenido 452 denuncias y en lo que va de 2018 tenemos 196 casos", detalló Romero.

El ministro admitió que si bien es bajo el porcentaje de las denuncias de desaparición de personas que derivan en casos de trata y tráfico (30% según la Felcc), lo cierto es que existe un visible incremento en las estadísticas.

Explicó que el procesamiento de las denuncias arroja "cifras negras" debido a que luego de un período de investigación, las personas desaparecidas retor-



LAS MUJERES Y LAS NIÑAS SON UN BLANCO REITERADO EN EL DELITO DE TRATA Y TRÁFICO DE PERSONAS.

nan a sus hogares.

Asimismo, explicó que El Alto se convirtió en la ciudad más vulnerable a este tipo de casos.

De acuerdo con el pronunciamiento del Secretario General de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, la trata de personas se

alimenta de las desigualdades, la inestabilidad y conflictos internos.

"Los niños y los jóvenes, los migrantes y los refugiados se hallan especialmente expuestos. Las mujeres y las niñas son un blanco reiterado. De lo que estamos hablando es de una explota-

ción sexual brutal, incluida la prostitución involuntaria, el matrimonio forzado y la esclavitud sexual. También del espantoso tráfico de órganos humanos", señala parte del documento.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



CAOS Y AMAGUE DE ENFRENTAMIENTO ENTRE CHOFERES Y VECINOS EN LA ZONA CHUQUIAGUILLO.

Vecinos defienden transporte municipal

Choferes nuevamente obstruyen a Pumakatari

Ante el intento de bloqueos perpetrados por choferes sindicalizados a la séptima ruta del Pumakatari, los vecinos de la avenida Periférica se reunieron en Chuquiaguillo para resguardar al transporte municipal y advirtieron con

ejecutar la expulsión de sindicatos obstaculizadores, informó el presidente de la Federación de Juntas Vecinales Noreste de La Paz, Roberto Bozo.

Un centenar de vecinos de la zona Chuquiaguillo se

enfrentó ayer a los choferes sindicalizados para resguardar la séptima ruta de los buses Pumakatari, mientras éstos demandaban respeto a sus áreas de trabajo.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Rurrenabaque - Riberalta

Empresa china abandonó obra

La empresa china Railway Construction Corporation abandonó hace más de seis semanas la construcción de la millonaria carretera prevista para unir las poblaciones benianas de Rurrenabaque y Riberalta.

En recorrido efectuado por EL DIARIO, por la polvorienta vía de más de 500 kilómetros de extensión, se constató la denuncia efectuada por el senador de oposición Yerko Nuñez, el pasado 10 de julio.

Inf. Pág.5, 3er. Cuerpo



CAMPAMENTO DE TRABAJO ABANDONADO.

"Arroz plástico"

Aduana se desentiende

La Aduana Nacional deslindó ayer responsabilidades por supuesta internación ilegal del denominado "arroz plástico", mientras surgieron denuncias en Potosí, Sucre y otras ciudades.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

Terremoto en Indonesia

639 montañistas atrapados

Los equipos de rescate indonesios comenzaron ayer a trabajar para evacuar a más de 689 montañistas que han quedado atrapados en el monte Rinjani, en la isla de Lombok, donde el domingo un terremoto de 6,4 grados de magnitud causó al menos 16 muertos y 355 heridos.

Al menos 200 de las personas

aisladas son extranjeras y entre los montañistas podrían encontrarse algunos de los 29 españoles que se registraron en las vías de acceso al volcán entre el 27 y 28 de julio, los días anteriores al seísmo que ocurrió a primera hora de la mañana.

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo



LABORES DE RESCATE PARA EVACUAR A LOS ATRAPADOS.

Hoy en Nuevos Horizontes

PsiCian: Alto a la ansiedad



En este número presentamos la primera parte de una aplicación que permitirá hacer frente a los problemas de ansiedad durante los exámenes o situaciones de similares características. Esta App facilita al usuario a través de una orientación guiada mejorar y/o desarrollar técnicas de relajación.

De igual forma contribuimos a nuestros lectores en su formación con temas interesantes como: relación entre impulso y la cantidad de movimiento, uso correcto de "aparte" y "a parte", compuestos orgánicos oxigenados, geometría Euclidiana y mucho más.

Iglesia Católica pide evitar confrontación el 6 de Agosto

Ante los diversos anuncios de movilizaciones y contramarchas en la ciudad de Potosí el próximo 6 de Agosto, en demanda del respeto a los resultados del referéndum de 2016 que rechazó una nueva postulación presidencial de Evo Morales, la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB) pidió a todos los actores evitar la confrontación y la violencia entre bolivianos.

El presidente de la CEB, Ricardo Centellas, pidió ayer diálogo y unidad entre todos los bolivianos; sin embargo,

reconoció que la movilización de plataformas y colectivos ciudadanos que demandan el respeto a los resultados de una votación.

"Para nadie es extraño que la cuestión del 21 - F es un tema delicado, porque todos sabemos que el referéndum tuvo una victoria con poco porcentaje, entonces hay gente que reclama con justa razón sus derechos y otros que intentan anteponer sus razones.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo